

entgegenschah, wo das Versprochene erfüllt werden sollte.

Die horizontalen Nadschaukeln, fuhr sein Vater fort, sind auch in unsern Gegenden unter dem Namen des Carouffels bekannt. Eine große horizontale Scheibe ist an einer senkrechten Aze befestigt. An dem Umfange der Scheibe stehen hölzerne Pferde oder Schlitten, worauf sich Personen setzen, welche, indem die Scheibe mit ihnen herumgedreht wird, mit einer kleinen Lanze Ringe abstecken. Diese Art von Belustigung ist mehr als Spiel, als wegen der Bewegung anziehend.

---

33.

### Das Schaukelpferd.

---

Weil wir eben von Schaukeln reden, so wird dir noch eine Art von Schaukeln einfallen, wo die hin und her gehende Bewegung durch einen, nach einem Cirkelbogen ausgeschnittenen Fuß bewirkt wird. Von dieser Art sind die gewöhnlichen Wiegen und die Schaukelpferde, dergleichen du auch eines hattest, als du noch kleiner warst, und deren auch wohl erwachsene Personen sich bedienen, um sich eine Motion zu machen. Hast du Lust, über die Bewegung des

des